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Волонтёр 
из Бабушкинского 
собирает и отвозит 
гуманитарную помощь 
в Донбасс стр. 11

В Ростокине 
поймали афериста, 
оформлявшего 
кредиты по чужим 
паспортам стр. 10

Семиклассница 
из Южного Медведкова 
стала звездой сериала
стр. 6

В этом году благоустроят ещё несколько участков «Парка Яуза» 7стр.

Вячеслав 
Спесивцев: 

«Скоро представлю
свою книгу 

«Театр будущего»

Москва уверенно
движется вперёд
Президент Владимир Путин высоко оценил работу 
мэра столицы Сергея Собянина и его команды 2-3стр.
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Строительство магистральных дорог — одно из важных направлений в развитии города. На фото — 
запущенный в прошлом году участок Московского скоростного диаметра между Ярославским и Дмитровским шоссе
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Президент провёл 
рабочую встречу 
с мэром Москвы 
Сергеем Собяни-

ным. Обсуждались вопро-
сы экономики, промыш-
ленности, здравоохранения 
и развития транспортной 
инфраструктуры столицы.

Драйверы 
развития 
экономики

В.Путин: Сергей Семё-
нович, мы с вами в посто-
янном контакте, и ситуа-
ция в целом в столице из-
вестна хорошо. Тем не ме-
нее, имея в виду значимость 
Москвы в жизни страны, в 
экономике страны, конеч-
но, всегда полезно подвести 
некоторые итоги за опреде-
лённые промежутки време-
ни и есть возможность по-
говорить как раз по итогам 
2022 года.

С.Собянин: Спасибо, Вла-
димир Владимирович. При 
вашей поддержке Москва за 
последние годы реализова-
ла целый ряд масштабных 
проектов и по праву стала 
одним из лидеров мировых 
мегаполисов.

2022 год был для нас 
определённым испыта-
нием, но в условиях даже 
жес точайших санкций для 
Москвы это не послужило 
каким-то препятствием по 
реализации тех программ, о 
которых мы с вами говори-
ли и намечали. Более того, 
я считаю, что и последую-
щие годы дадут хорошую, 
высокую динамику и ка-
чество развития города, не-
смотря на все сложности. 

Я на примере ряда проек-
тов хотел вам об этом доло-
жить. <...> 

Мы реализуем в области 
экономики ряд интерес-
ных проектов, которые бу-
дут драйверами развития в 
ближайшие годы. Мы уже 
говорили о беспилотных 
летательных аппаратах. В  
«Руднёво» на промкомплек-
се мы развернули большую 
площадку, сегодня уже там 
120 тысяч квадратных мет-
ров промышленных площа-
дей, в ближайшие годы будет 
в три раза больше. И ядром 
этого промкомплекса будут 

как раз беспилотные лета-
тельные аппараты. <…> 

Ещё одним направлени-
ем, очень важным для стра-
ны и для города, является 
развитие фармацевтики. В 
Зеленограде мы в настоя-
щее время разворачиваем 
большой кластер по про-
изводству лекарственных 
препаратов, в первую оче-
редь жизненно важных ме-
дицинских препаратов, на-
чиная от вирусов и закан-
чивая онкологией, причём 
две трети из них никогда в 
России не производились.  
<…> 

Третье направление — 
в области экономики. Вы 
дали добро на создание в 
Москве кластера электро-
мобилей. Мы, несмотря на 
попытки заблокировать 
производство автомашин 
в Москве, возобновили 
производство «Москвича» 
на базе бывшего производ-
ства «Рено» и планируем за 
два года сделать собствен-
ную российскую платфор-
му электромобилей и на-
чинать производить уже 
собственные автомобили 
с большинством комплек-
тующих, произведённых в 
России.

Ещё одно направление — 
важнейшее для такого го-
рода и которое определяет, 
собственно, и развитие эко-
номики, и комфорт для жи-
телей — это развитие транс-
порта. За эти годы мы при 
вашей поддержке реализо-
вали целый ряд проектов, 
связанных с подземным 
мет ро, с наземным мет ро, 
с дорогами. 

В частности, вы год тому 
назад, чуть больше, откры-
вали Большую кольцевую 
линию метро, две трети 
которой было построено. 
Сейчас мы её полностью 
закончили и в ближайшие 
дни, если вы сочтёте воз-
можным, с вашим участи-
ем хотим открыть Большую 
кольцевую линию уже в це-
лом по всему кругу. <…> 

Ещё один проект, с ко-
торым вы активно нам по-
могали, — это так называе-
мое наземное метро, Мос-
ковский центральный ди-
аметр, которым связали 
между собой разрознен-
ные пригородные сообще-
ния. Мы ввели два МЦД, и 
в этом году мы заканчива-
ем обустройство и запус-
каем ещё два диаметра — 
МЦД-3 и МЦД-4. 

В.Путин: Хорошо рабо-
тает. 

С.Собянин: Да, отлично, 
просто отлично. Они поль-
зуются огромной популяр-
ностью. <…> 

Осенью оба МЦД — 
МЦД-3 и МЦД-4 — будут 
запущены. Один из них — 
это как раз вход высоко-
скоростной магистрали 
из Санкт-Петербурга, со-

ответственно, из Зелено-
града — и в сторону Ка-
зани. Напрямую прохо-
дит через весь город, че-
рез цент ральные вокзалы. 
А МЦД-4 пройдёт через все 
вокзалы города, за исклю-
чением одного. Тоже слож-
нейший проект, очень важ-
ный для города.

Ещё одно направление 
— это строительство круп-

нейших магистральных до-
рог. Мы с вами в прошлом 
году запускали Москов-
ский скоростной диаметр   
— 1-ю очередь. В этом году 
достроим 2-ю очередь и до-
строим Южную хорду, тоже 
большой проект, 40 кило-
метров, соединим Москов-
ский скоростной диаметр 
с направлением на Ка-
зань, которое сейчас кол-
леги федеральные строят, 
дальше уже федеральная 
дорога идёт, соединяем её. 
Таким образом, от Казани 
на Питер будет идти доро-
га, и здесь ещё скоростная 
магистраль. <…> 

В.Путин: Мощное разви-
тие Москвы, мощное.

По реновации 
переселили 
целый город 

С.Собянин: Ещё один 
проект, который вы дер-
жите на контроле, — это 
жилищное строительство. 
<…> Если взять пятилет-
ний цикл, то мы раньше 
строили в Москве чуть 
больше 3 миллионов, сей-
час мы вышли на 5, на 7 
— на 6,8  [миллиона квад-
ратных метров]. То есть 
практически, если срав-
нить с пятилетним цик-
лом, то мы строить стали 
в два раза больше жилья. 
Причём жильё по качеству 
стало другим. 

Владимир Путин: 
Москва развивается мощно

Президент высоко оценил работу команды Сергея Собянина 

Сергей Собянин доложил президенту об основных программах развития Москвы     
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Но, естественно, мы ра-
ботаем не только с коммер-
ческим жильём. Вы одобри-
ли в своё время проект ре-
новации жилья. Уже пере-
селили 100 тысяч жителей 
— целый город. Но это 
только начало этой огром-
ной программы, в ближай-
шие три года мы переселим 
ещё 200 тысяч. В конечном 
счёте у нас задача — пересе-
лить около миллиона жи-
телей. Но программа наби-
рает темпы. По сути дела, 
мы удваиваем объём, при-
чём не останавливаемся, 
а, наоборот, мы стараемся 
развить эти темпы.

Обновление 
московских 
поликлиник 

С.Собянин: Следующий 
проект, который находит-
ся под вашим вниманием, 
— это развитие амбулатор-
ного звена первичной меди-
цинской помощи.

В Москве, казалось бы, 
благополучная ситуация, 
но это относительно, по-
тому что большое коли-
чество поликлиник по-
строены в 50-х, 60-х го-
дах, а то и в 40-х и мораль-
но устарели. Поэтому мы 
весь этот ветхий поли-
к линический фонд ре-
конструируем. По сути 
дела, остаётся один остов, 
всё остальное новое, и на 
этом месте создаются но-
вые поликлиники. 

Мы в этом году закон-
чим реконструкцию по-
ловины всего поликлини-
ческого фонда Москвы, и 
будет 200, по сути, новых 
зданий, оснащённых по но-
вому, самому современно-
му стандарту. Это, конеч-
но, улучшит качество ам-
булаторного обслуживания 
моск вичей. <…> 

В.Путин: Практически 
реновация, по сути, глу-
бокая.

С.Собянин: По сути дела, 
да, глубокая очень ренова-
ция. Причём новые стан-
дарты, новые подходы, но-
вая система взаимоотно-
шений пациентов и вра-
чей, комфортные для тех и 
других условия, работники 
МФЦ, которые внедряются 
в систему приёма пациен-
тов, новое оборудование – 
в общем, хороший проект, 
красивый. 

И здравоохранен ие. 
Помимо поликлиниче-
ского звена, в этом году 
мы заканчиваем целый 
ряд крупнейших проек-
тов: Коммунарку, в кото-
рой вы были, ряд объек-
тов заканчиваем, крупней-
ший проект, связанный с 
онкологией, — это кли-
ника Логинова, в области 
инфекционных болезней 

— инфекционная клини-
ческая больница №1, дет-
ский большой комплекс 
и целых шесть флагман-
ских центров экстренной 
помощи, которые являют-
ся ядром старой клини-
ки и повышают в полтора-
два раза её производитель-
ность.

Параллельно с этим в 
первую очередь для меди-
цины внедряется система 
искусственного интеллек-
та. <…> 

В настоящее время уже с 
помощью компьютерного 
зрения поставлено 8 мил-
лионов диагнозов в различ-
ных сферах: начиная от он-
кологии, с сосудистыми за-
болеваниями, лёгочными 
заболеваниями и так далее. 
Попадание очень высокое, 
и оно постоянно увеличи-
вается.

Для врачей первичного 
звена мы сделали систему 

врачебных подсказок, уже 
9 миллионов диагнозов по-
ставлено с учётом искус-
ственного интеллекта. <…> 

В.Путин: Конечно, ти-
ражировать надо. Мы ког-
да проводили мероприя-
тие там, отмечали этот про-
ект, я имею в виду по линии 
Сбербанка.

С.Собянин: Систему по-
ликлинических решений 
мы делаем совместно так-
же со Сбербанком, очень 
эффективная система, и, 
конечно, она работает на 
базе электронной медицин-
ской карты, на базе данных, 
структурированных, сис-
тематизированных, раз-
меченных, для того чтобы 
искусственный интеллект 
мог их обрабатывать и уже 
выдавать соответствующие 
диагнозы.

Параллельно мы рабо-
таем с Московской элект-
ронной школой. Здесь тоже 
достаточно большой объ-
ём данных, около 2 мил-
лионов единиц контента 
уже закачано в эту школу. 
Очень сис темный, глубо-
кий проект, который по-
зволяет улучшить качество 
школьного образования. И 
сегодня около 4,5 миллиона 
обращений в сутки к этому 
контенту. <…>

В.Путин: Это имеет отно-
шение и к онлайн-образо-
ванию или это помощь са-
мим школам?

С.Собянин: В основном 
это в плане образования, 
это помощь для учителя, он 
при проведении урока зака-
чивает контент, в котором 
есть всё: методические по-
собия, лаборатории, видео-
лаборатории, проверочные 
работы. С этой же платфор-
мы он закачивает задание 

ученику на дневник учени-
ка с соответствующим под-
собным материалом, прове-
рочным и так далее. И вот 
эта вся машина работает как 
единый организм. <…> 

Цифровая 
демократия 
в жилищном 

фонде 
С.Собянин: В своё вре-

мя, помните, была очень 
серьёзная проблема по 
управлению жилищным 
фондом, домами, потому 
что практически собрание 
в доме провести невозмож-
но, принять [решения] не-
возможно — значит, управ-
ляющая компания что хо-
чет, то и творит. 

Чтобы как-то решить эту 
проблему и вовлечь жите-
лей в управление домом, 
чтобы они имели реальную 
возможность, мы созда-
ли систему «электронно-
го дома», в которой сегод-
ня жители могут принять 
все необходимые решения 
со своего смартфона, с те-
лефона, с компьютера. Не 
нужно всем прибегать в 
подъезд и голосовать ру-
ками. И это голосование 
достоверное, потому что 
оно подкреп лено соответ-
ствующими цифровыми 
паспортами. На этой базе 
можно принимать все ре-
шения.

В.Путин: Цифровая де-
мократия.

С.Собянин: Цифровая 
демократия, да. Но она ре-
альная, она даёт огромное 
количество услуг, и люди 
чувствуют действитель-
но себя хозяевами свое-
го дома.

В.Путин: Они вовлече-
ны в процесс принятия ре-
шения. 

С.Собянин: Вовлечены, 
да. Вы знаете, много было 
всяких скептических заме-
чаний по поводу видеона-
блюдения в городе, всяких 
инсинуаций, что это плохо, 
что за кем-то будут следить. 
Система видеонаблюдения 
в первую очередь, конечно, 
работает на безопасность 
города. <…> В результа-
те, например, в Москве в 
разы уменьшились квар-
тирные кражи, потому что 
преступники понимают, 
что, зайдя в подъезд, даже 
если в маске зашёл, система 
его распознает. Даже если 
они полностью закрыты, 
всё равно по системе видео-
камер его отследят и рас-
кроют преступление. Тут 
важная система. 

И должен заверить вас, 
Владимир Владимирович, 
что мы продолжим все эти 
программы, это только 
часть из них. Город должен 
развиваться комплексно, 
качественно и динамично.

В.Путин: По каждому 
из этих направлений про-
делана большая работа, 
и каждое из них являет-
ся чрезвычайно важным. 
Помню, как ещё несколь-
ко лет назад, не так давно, 
большие сомнения были 
по поводу того, сможет ли 
Москва обеспечить нор-
мальное движение, нор-
мальный трафик внутри 
города, внутри городских 
площадей. Да, конечно, при 
таком огромном количе-
стве населения и при такой 
плотности это непрос тая 
задача, но в целом в Москве 
это удаётся лучше, чем во 
многих других мегаполи-
сах мира. 

Так же активно развива-
ется система здравоохране-
ния, образования, город-
ская среда в целом. Так что 
и вас, и всю вашу команду 
хочу за это поблагодарить. 
Надеюсь, что в таком тем-
пе и с таким качеством ра-
бота будет продолжена и в 
ближайшее время.

С.Собянин: Спасибо, Вла-
димир Владимирович. С 
вашей поддержкой.

В.Путин: Спасибо вам. 
Главное, что всё, о чём мы 
договариваемся, практиче-
ски всё реализуется.

С.Собянин: Да, мы не 
останавливаемся несмот-
ря ни на какие сложности. 
Более того, эта работа вся 
будет продолжена в такой 
же динамике.

В.Путин: Спасибо.
Из стенограммы встречи, 

опубликованной 
на kremlin.ru 

Проезд Дежнёва, 8, — дом, построенный по программе реновации в районе Южное Медведково
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Заканчивается комплексная 
модернизация городской 
клинической больницы им. 
И.В.Давыдовского на Яуз-

ской улице. Особенность работ в 
том, что главный корпус больни-
цы — памятник архитектуры. Это 
бывшая усадьба Баташёвых, кото-
рую построил архитектор из знаме-
нитой династии Жилярди — Осип 
(Джозуэ). Купцов Баташёвых Ека-
терина Вторая восстановила в дво-
рянстве. Они были сказочно бога-
ты, с их именем связано множе-
ство легенд — от подземных хо-
дов до фальшивомонетничества и 
масонства.

Интересно, что в 1812 году 
имен  но этот дом был выбран на-
полеоновским маршалом Мю-
ратом для своей штаб-квартиры. 
Правда, пробыв там один день, 
маршал по неизвестным причи-
нам сменил адрес.

Как проходит бережная рес-
таврация этого корпуса, в своём 
телеграм-канале написал побы-
вавший здесь мэр Сергей Собянин:

«По плану завершим сложнейшую 
научную реставрацию историческо-
го корпуса №1 в этом году. И теперь 

его украсит уникальный витраж ху-
дожника Максима Кантора. Ком-
плексная модернизация корпусов 
больницы близится к окончанию — 
работы выполнены почти на 90%».

Эта больница была основана ещё 
в 1866 году. В 2015 году ей было 
присвоено имя выдающегося вра-
ча-патологоанатома Ипполита Ва-
сильевича Давыдовского.

Сейчас ГКБ им. И.В.Давыдов-
ского — современный многопро-
фильный стационар на 385 коек, 
включая 45 реанимационных и 7 
дневного стационара.

Здание украсит уникальный витраж
Реставрация главного корпуса больницы на Яузской улице, 

памятника архитектуры, подходит к завершению

Больница 
в этих стенах 
была основана 
в 1866 году

Мэр Сергей Собянин с реставраторами в главном корпусе
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С именем бывших владельцев усадьбы связано множество легенд

Московская карта «Тройка» пришла в регионы
Инновационное билетное 

решение «СберТройка» ста-
ло доступно для 30 млн жите-
лей в более чем 25 регионах 
России. Оно создано на базе 
московской транспортной 
карты «Тройка». Это пол-

ностью российская разра-
ботка, включая программ-
ное обеспечение и карточ-
ные носители.

Теперь проезд мож-
но оплатить банковскими, 
льготными картами, налич-

ными, а в некоторых реги-
онах и картами «Тройка». 
Пополнить баланс «Трой-
ки» можно быстро и удобно в 
приложениях «Метро Моск-
вы», «Московский транс-
порт», «Моя Тройка» или в 

одном из банкоматов Сбер-
банка. Есть и опция автопла-
тежа. Пассажирам льготных 
категорий достаточно иметь 
при себе только банковскую 
карту «Мир», к которой при-
вязаны все льготы.

Одну из публикаций в 
своём блоге мэр Москвы 
Сергей Собянин посвя-
тил социальным коорди-
наторам, которые помога-
ют врачам. С позапрош лого 
года эти люди взяли на себя 
оказание психологической 
и житейской помощи паци-
ентам, экстренно попада-
ющим в больницу.

Так в 2021 году родил-
ся новый инновационный 

проект «Социальная по-
мощь в больницах». В 30 
московских стационаров 
пришли 87 социальных ко-
ординаторов и 63 психо-
лога Департамента труда 
и социальной защиты на-
селения г. Москвы.

«Именно они теперь 
связываются с родствен-
никами, если пациент 
не может позвонить сам. 
Они же помогают решить 

проб лемы с домашними 
питомцами и занимают-
ся более сложными слу-
чаями  вроде восстанов-
ления утерянных докумен-
тов, — пишет Сергей Собя-
нин. — Да и своевременная 
помощь психологов имеет 
огромное значение. Сни-
жая стресс и снимая трево-
гу, они вносят огромный 
вклад в успешное исцеле-
ние людей».

С собакой пациента погуляет 
социальный координатор

ЧТО ПОСТРОЯТ

НОВОСТИ РАЙОНОВ

Телеграм-
канал 
мэра Москвы
t.me/mos_
sobyanin

 После реорганизации части 
бывшей промзоны «Братцево» 
в Головинском районе там по-
явились семь жилых корпусов, 
торговая галерея, технопарк, 
1,5 тысячи рабочих мест. Бла-
гоустроили Головинский канал 
с набережной.

 В ближайшие годы в ТиНАО 
планируют построить спорт-
комплексы в Киевском и на 
территории жилого комплек-
са «Новое Внуково», ледовую 
арену в Щербинке, всесезон-
ный спортивно-развлекатель-
ный комплекс рядом с метро 
«Прокшино».

 В этом году на юге Москвы 
благоустроят пойму реки Жужи 
— сквер вдоль улицы Акаде-
мика Миллионщикова, терри-
торию «Вишнёвый сад» и при-
легающие дворы. Расчистят 
русло, создадут прогулочный 
маршрут, оборудуют пешеход-
ный мостик, сделают спортив-
ную зону и игровые площадки.

9 промышленных 
комплексов

9 современных промышленно-
производственных комплексов и 
технопарков с тысячами рабочих 
мест появятся в ближайшие годы 
в САО, ЮЗАО, ТиНАО и ЗелАО.

Дворец спорта 
в ЮВАО

Дворец спорта «Некрасовка» 
на Рождественской улице до-
строят летом этого года. В зда-
нии разместятся ледовая арена, 
скалодром, залы для тренировок 
по футболу и баскетболу, шах-
матам, силовым тренировкам.

Научные кластеры 
и технопарки

Мэр поздравил столичных 
учёных с Днём российской на-
уки, отметив, что «Москва осо-
бое внимание уделяет развитию 
научной инфраструктуры». От-
крыт кластер «Ломоносов», про-
должается строительство ново-
го кампуса МГТУ им. Баумана 
и Нацио нального космическо-
го цент ра. В Москве уже около 
50 технопарков, где создано по-
рядка 70 тысяч рабочих мест.

В Ховрине скоро 
откроют новые 

школу, детсад и поликлинику
Учебный корпус на 500 

мест для школы №1474 на 
Клинской улице должен 
заработать 1 сентября. 

— Здесь разместим IT-
полигон, читальный зал с 
медиатекой, многофунк-
циональные пространства, 
зоны рекреации, — сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин.   

Кроме того, по словам 
мэра, строительство дет-
ского сада на 350 мест на 
Петрозаводской будет за-
вершено весной. 

В нём будут бассейн, му-

зыкальный и физкультур-
ный залы, спортивные и 
прогулочные площадки.

Весной откроется и дет-
ская поликлиника на Зе-
леноградской улице. Она 
будет работать по новому 
московскому стандарту. 

— В Ховрине хорошо 
видны результаты про-
граммы «Мой район», за-
дача которой — создать 
комфортные условия для 
проживания москвичей во 
всех районах, вне зависи-
мости от их удалённости 
от центра, — отметил мэр. 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU



ГОРОД 5ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    4 (811) февраль 2023

С 
нового учебно-
го года в столице 
внедряется единый 
стандарт предпро-

фессионального образо-
вания. 

«Это предоставит широ-
кие возможности для са-
мореализации ученикам 
10-11-х классов: они смо-
гут получить и академиче-
ские знания, и качествен-
ную практику», — сообщил 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале.

Основные задачи ново-
го стандарта: адаптиро-
вать учебные программы 
под предпрофессиональ-
ную подготовку, ознако-
мить школьников с нуж-
ными городу профессиями 
непосредственно на пред-
приятиях, дать возможность 
старшеклассникам ещё 
до окончания школы эти 
профессии получить. Так-
же ученики смогут занять-
ся профильными иссле-
дованиями в стенах вузов.

Как станут обучать пред-
метам, будет зависеть от на-
правления, которое выберет 
школьник.

Например, в медицин-
ских классах в программу 
по истории включат исто-
рию медицины, а на уро-
ках английского языка бу-
дут изучать медицинские 
термины. Аналогичным 
образом изменятся про-
граммы во всех предпро-
фессиональных классах.

В начале 10-го класса уче-
ники смогут посетить про-
фильные городские пред-
приятия. А оканчивать 

школу выпускники будут, 
овладев основами рабочих 
профессий, которые они 
освоят в колледжах парал-
лельно с учёбой в школе. 
Например, ученики ин-
женерных классов полу-

чат профессию чертёжни-
ка-конструктора, учащиеся 
IТ-классов пройдут обуче-
ние по программе «Опера-
тор электронно-вычисли-
тельных и вычислитель-
ных машин», а учащие-

ся медицинских классов 
— по программе «Млад-
шая медицинская сестра».

Подробности о проектах 
предпрофессионального 
образования — на портале 
«Школа. Москва».

Старшеклассники столицы 
освоят азы выбранных профессий 

Посещать 
профильные 
предприятия
ребята начнут
с 10-го класса

ГОРОД И БИЗНЕС

Ученики медицинских классов познакомятся с особенностями работы медсестёр
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Новые вагоны метро похожи на офисы
В 2023 году в столичном 

мет ро появятся около 300 ва-
гонов модели «Москва-2020». 
Это современные и техноло-
гичные составы, более 90% 
комплектующих для них  
отечественного производ-
ства. Об этом сообщил мэр 
столицы Сергей Собянин в 
своём телеграм-канале. 

Ширина дверей в этих ва-
гонах составляет 160 санти-
метров, что на 20 сантимет-
ров больше, чем в поез-
дах модели «Москва». Ещё 
одно новшество — консоль-
ные LCD-дисплеи, которые 
разместятся под потолком. 
За счёт высокой чёткости 
изображения и широкого 
угла обзора информацию на 
дисплеях можно будет уви-
деть из любой точки ваго-
на. Поручни в новых ваго-
нах полностью покрыты тё-
плым материалом, на полу — 
антисколь зящее покрытие. 
Дополнительный комфорт 
пассажиров, сидящих возле 
дверей, обеспечат стеклян-
ные экраны, которые отде-
лят сиденье от пространства 
у выхода из вагона.

Всего в течение трёх лет го-
род закупит для метрополи-
тена более 800 вагонов моде-
ли «Москва-2020».

Кроме того, идёт работа над 

созданием поезда нового по-
коления, который сможет вы-
ходить на линии начиная с 
2026 года. По словам мэра, он 
вместит больше пассажиров, 
его двери будут рекордно ши-

рокими, а внутри станет ещё 
тише и комфортнее. 

Также прорабатывается 
возможность внедрения бес-
пилотного управления по-
ездом. 

В современных вагонах можно построить маршрут 
с помощью сенсорного экрана
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Комсомольскую площадь 
и Бульварное кольцо 

свяжет трамвайная линия 
На проспекте Акаде-

мика Сахарова появит-
ся новая трамвайная ли-
ния протяжённостью  
1,6  километра. Она 
пройдёт от Комсомоль-
ской площади до Буль-
варного кольца и свя-
жет уже существующие 
трамвайные маршруты, 
объединив районы Вос-
точного округа с югом 
и центром столицы. Об 
этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
своём официальном те-
леграм-канале. 

«Новая линия — это 
альтернатива для поез-

док с трёх железнодо-
рожных вокзалов, что 
ожидаемо разгрузит 
станцию метро «Ком-
сомольская». В резуль-
тате ежедневная загру-
женность транспортно-
пересадочного узла на 
площади трёх вокзалов 
уменьшится на 50 ты-
сяч человек», — напи-
сал мэр.

Пути проложат по бес-
стыковой технологии, а 
в трамваях будут конди-
ционеры, зарядки для 
телефонов, медиаэкра-
ны и площадки для ве-
лосипедов и колясок.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов, Игорь Минаев и Михаил Кофанов

Названия станций метро 
выбрали москвичи

Семь строящихся станций метро получили названия. Вы-
бор сделали москвичи, проголосовав на проекте «Актив-
ный гражданин». На Троицкой линии новые станции назва-
ли «Троицк» и «Корниловская», на Бирюлёвской — «Остров 
Мечты» и «Бирюлёво», на Рублёво-Архангельской — «Буль-
вар Генерала Карбышева», на Солнцевской — «Пыхтино» и 
«Аэропорт Внуково».

 Мэр встретился с участника-
ми городской программы под-
держки научных разработок и 
инноваций в сфере медицины. 
Эта программа действует с 
2022 года, по результатам кон-
курсного отбора гранты полу-
чили 34 городских медучреж-
дения на общую сумму более 
2 млрд рублей. 

 Для поддержки московской 
промышленности развёрнута 
программа. В неё входят мас-
штабные инвестиционные про-
екты (сокращённо МаИП). Го-
род предоставляет инвесто-
рам землю для возведения 
производственных и соци-
ально значимых объектов, а 
промышленным предприяти-
ям даёт льготы — налоговые, 
арендные и другие.

 За год в Москве почти в 1,5 
раза увеличился выпуск про-
мышленной продукции. Город 
помогает бизнесу, предостав-
ляя налоговые льготы, отсроч-
ки по аренде, льготные креди-
ты. Объём антикризисной под-
держки превышает 48 млрд 
рублей.

 Для города будут закуплены 
более 56,5 тысячи малых ар-
хитектурных форм — оборудо-
вание для детских и спортив-
ных площадок, уличная ме-
бель. Такое сотрудничество с 
бизнесом очень выгодно: Мо-
сква получает качественную 
продукцию, при этом снижа-
ются расходы бюджета.

 В столице более 200 пред-
приятий, выпускающих одеж-
ду, обувь, ткани, аксессуары. 
Уход с рынка ряда иностран-
ных брендов способствовал 
росту производства. Так, на-
пример, в 2022 году выпуск 
одежды увеличился в 6,6 раза 
по сравнению с предыдущим 
годом.

 За прошлый год в Москве 
стало на 7% больше малых и 
средних предприятий.  Число 
небольших производств, науч-
ных стартапов и IT-компаний 
растёт во многом благодаря 
поддержке бизнеса.

 В прошлом году в столице 
стало на 42% больше самоза-
нятых. Им проще зарегистри-
роваться, нет отчётности, низ-
кие ставки по налогам.

Данные о новорождённых 
автоматом уходят 
в поликлиники

Сведения о новорож-
дённых стали автома-
тически передаваться 
из роддомов в детские 
полик линики. Вре-
мя врачей экономится 
благодаря подключе-
нию роддомов Моск-
вы к ЕМИАС. Это по-

зволяет медсёстрам 
уделять больше време-
ни осмот ру ребёнка и 
консультации родите-
лей. Кстати, протоколы 
осмотров новорождён-
ных доступны онлайн 
не только врачам, но и 
родителям.

Ваш «Звёздный бульвар»
(499) 647-6831

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Звоните, пишите! 
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!
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Тринадцатилетняя Маруся 
Ильина с Заповедной улицы 
снялась в новой фантасти-
ческой мелодраме «Сато» по 

одноимённой книге Рагима Джа-
фарова. Премьера состоялась в 

кинотеатре «Иллюзион», а по-
смотреть сериал можно на он-

лайн-сервисах.
По сюжету из-за проблем в се-

мье пятилетний мальчик Костя 
начинает считать себя контр-
адмиралом космического фло-
та по имени Сато. Маруся играет 

его старшую сестру Лизу.
Д л я сем и к ласс-

ницы это уже чет-
вёртая роль в кино, 
прежде она участво-

вала в съёмках «Ерала-
ша» и двух короткометраж-
ных лент. 

— Дочка в три года 
заявила, что хочет стать 
актрисой, — рассказа-
ла «ЗБ»  её мама Татья-

на Ильина. — В саду, 
а потом в школе рвалась 

выступать на сцене. А когда ей исполни-
лось девять лет, поступила в театральную 
студию. Там, помимо актёрского мастер-
ства, она занимается вокалом, хореогра-
фией, осваивает сценическое движение. 

По словам Маруси, самым сложным 
для неё стали съёмки эпизода, в котором 
вспыхивают телефон и вещи её героини. 

— Мне пришлось долго и громко виз-
жать от страха, а мне и правда было страш-
но: боялась сорвать голос, — признаётся 
Маруся. — А ещё на съёмках меня мно-
го раз обливали водой и потом сушили. 

У Маруси было пять съёмочных смен 
по восемь часов. В школе «Свиблово», где 
она учится, отнеслись с пониманием. Тем 
более оценки у девочки хорошие. Её лю-
бимые предметы — литература, история, 
русский и английский языки. 

Ирина ЛЬВОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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То ли зазывала, 
то ли аферист
В соц иа л ьной сет и 

«ВКонтакте» на страни-
це, объединяющей жите-
лей районов Алексеевский и 
Останкинский, на днях рас-
сказали о новом сценарии 
то ли агрессивной рекламы, 
то ли мошенничества. Пи-
шут, что с ней столкнулись 
несколько женщин. «Схема 
такая — подходят молодые 
парни или девушки, с вос-
клицанием говорят: «Вы так 
похожи на нашу маму/ба-
бушку» и предлагают при-
мерить какую-то одежду. 
В случае отказа орут матом 
и сыплют проклятиями». В 
обсуждении предполагают, 
что цель приставучих незна-
комцев в том, чтобы продать 
залежалый товар или же вы-
нудить человека снять верх-
нюю одежду, чтобы потом 
обшарить карманы.

Я тоже недавно оказалась 
под прицелом маркетоло-
гов-оригиналов. Недалеко 
от дома возник стихийный 
магазинчик. Яркая выве-
ска оповещала о беспреце-
дентной распродаже зим-
ней коллекции европейских 
брендов. Но покупатели, ви-
димо, на неё не клевали. Вот 
и я шла мимо, когда ко мне 
обратился парень: «Не мог-
ли бы вы помочь? Хочу ку-
пить пуховик сестре, а вы 
так на неё похожи! Может, 
зайдёте померите, а я по-
смотрю: хочу убедиться, что 
сестре подойдёт». У меня в 
руках были огромные па-
кеты с продуктами — было 
очевидно, что бросать их и 
бежать в примерочную мне  
недосуг. «Я подержу, не пе-
реживайте», — успел заме-
тить моё удивление ушлый 
товарищ. Но я предложение 
отклонила. Через неделю от 
магазинчика не осталось и 
следа.

Кстати, судя по ком-
ментариям к публика-
ции в соцсетях, схема не 
такая уж новая. «У меня 
так маме куртку втюхали», 
— пишет участница дис-
куссии. Но вот растущая 
агрессия зазывал насто-
раживает. И версия с па-
раллельным мошенниче-
ством тоже кажется убеди-
тельной. Думаю, лучший 
выход в такой ситуации — 
не вступать в диалог, а бы-
стрее идти прочь. И день-
ги, и нервы будут целее. 

За прошедшую неделю 
в округе произошло 7 по-
жаров. Погибли 2 челове-
ка, пострадал 1.

В Алексеевском 
воспламенился 
холодильник

Днём 6 февраля вспых-
нул пожар на Рижском пр., 
7. Горела кухня в квартире 
на первом этаже. Сотруд-
ники МЧС проникли к оча-
гу возгорания через окно и 
оперативно ликвидировали 
пламя. В комнате была об-
наружена 88-летняя женщи-
на. Она скончалась в каре-
те скорой помощи. Причи-
на пожара — короткое за-
мыкание в холодильнике.

В Медведкове 
полыхала квартира

Ночью 6 февраля пожар-
ные выезжали на Широкую 
ул., 2, корп. 2. Из окна девя-
того этажа валил дым: по-
лыхал диван. Пожарные 
вскрыли дверь и обнару-
жили в квартире 46-летне-
го мужчину и пожилую жен-
щину. Их госпитализировали 
в НИИ скорой помощи им. 
Н.В.Склифосовского, муж-
чина скончался в больнице 
от ожогов.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

Маруся Ильина 
исполнила роль старшей 
сестры главного героя

Маруся осваивает 
актёрское 

мастерство, 
занимается 

вокалом 
и хореографией
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Стать актрисой 
решила в три года

Семиклассница из Южного Медведкова 
сыграла в фантастическом сериале

Молодой учёный из Ярославского получил городскую премию
В День российской науки, 

8 февраля, Сергей Собянин 
вручил премию Правитель-
ства Москвы за 2022 год мо-
лодому учёному Григорию 
Громову — старшему пре-
подавателю НИУ МГСУ на 
Ярославском шоссе. Награду 
кандидат технических наук 
получил за разработку ме-
тодики и отдельных алгорит-
мов для построения гидрав-
лической электронной моде-
ли систем водоснабжения и 
водоотведения города.

— Городская система во-
доснабжения постоянно раз-
вивается, вводятся насосные 
станции, прокладывают тру-
бопроводы, — говорит Гро-
мов. — Чтобы водопроводное 

хозяйство работало чётко, 
надо учитывать множество 
нюансов. Тут-то на помощь 
и приходит моя электрон-
ная модель. Она даёт возмож-
ность просчитать риски.

Сергей Собянин отметил, 
что в этом году за каждую 
премию, а всего их 50 в раз-
личных областях, боролись 
больше 20 претендентов.

— Очень важно, что тема 
науки тесно переплетается 
с нуждами страны, наше-
го города. Самые важные 
направления — медици-
на, технология, информа-
ционные технологии, мате-
матика, биология, — под-
черкнул мэр.

Оксана МАСТЮГИНАГригорий Громов ведёт разработки в области водоснабжения
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На ВДНХ воссоздали историческую скульптуру
Крышу павильона №6 

«Химия» украсила компо-
зиция «Колхозник и кол-
хозница с гербом Литов-
ской ССР». Её воссоздали 
по сохранившимся архив-
ным чертежам и фотогра-
фиям. 

Исторический мону-
мент возвышался над 
павильоном с 1954 по 
1964 год, но был демон-
тирован, когда здание 
переоборудовали под науч-

ную экспозицию, и утрачен. 
— Воссозданные фигу-

ры, как и исторические, до-
статочно массивные и вы-
полнены более чем из 10 от-
дельных элементов, потому 
собирались специалистами 
на месте, — отметил руково-
дитель столичного Департа-
мента культурного наследия 
Алексей Емельянов.

Кстати, в самом павильо-
не сейчас идёт реставрация. 

София РОСТОВЦЕВА Фигуры литовских колхозников украшают павильон №6 
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В этом году планируется 
привести в порядок 
участки поймы Яузы 
вдоль Сухонской ули-

цы и Олонецкого проезда, а 
также начать работы в зелёной 
зоне у Ростокинского акведу-
ка и в пойме Чермянки вдоль 
Сельскохозяйственной улицы. 
Об этом сообщил мэр Моск-
вы Сергей Собянин на пер-
сональном сайте. Территории 
станут частью «Парка Яуза», 
который поэтапно обустраи-
вают уже несколько лет. Он 
протянулся через 10 районов 
СВАО. Итоги и перспективы 
благоустройства на днях обсу-
дили на встрече общественно-
го совета парка. 

В Ростокие 
сделают 

спорткластер
По словам Сергея Собяни-

на, на участках вдоль Сухон-
ской улицы и Олонецкого про-
езда обновят инфраструктуру: 
в планах ремонт покрытия дет-
ских и спортивных площадок, 
установка новой садово-парко-
вой мебели, фонарей, туалет-
ных модулей с комнатами ма-
тери и ребёнка. На Сухонской 
намечен ремонт открытой лет-
ней сцены и партера. По обоим 
берегам реки собираются про-
ложить велодорожки.

«Обязательно обновим эко-
тропы с пешеходными моста-
ми и смотровыми площадка-
ми», — написал мэр. 

У Ростокинского акведу-
ка будет создан современный 
спортивный и игровой кла-
стер, будут высажены дере-
вья и кустарники, установят 
камеры видеонаблюдения и 
дополнительные светильники. 

Также в этом году планиру-
ется реконструировать Сель-

скохозяйственную улицу, а за-
тем перейти к благоустройству 
прилегающей поймы.

«По мере завершения ре-
конструкции Сельскохозяй-
ственной улицы в 2024 году в 
пойме Чермянки будут созда-
ны детские и спортивные пло-
щадки, зоны отдыха и другие 
рекреационные объекты», — 
добавил Собянин. 

В Отрадном
 будут обучать 
верховой езде

О запланированных новин-
ках рассказали и на заседании 
общественного совета. Напри-
мер, на Сельскохозяйствен-
ной улице хотят обустроить 
конюшню на три десятка ло-
шадей для клуба «Золотая под-
кова». Здесь будут обучать вер-

ховой езде и проводить заня-
тия по иппотерапии.

А на Кольской улице по-
явится первый в Москве ста-
дион для собак. Оснастят его 
так, чтобы можно было прово-
дить масштабные соревнова-
ния по дрессировке питомцев.

На благоустроенных ра-
нее участках парка жите-
лей, как и раньше, ждёт мно-
го интересного. Весной и ле-
том продолжатся концер-
ты на открытом воздухе 
«МУЗсезон Шапошникова».

— Для зрителей готовят при-

ятные сюрпризы: в программу 
включат не только музыкаль-
ные номера, но и театральные 
постановки, — сказал предсе-
датель Мосгордумы и предсе-
датель общественного сове-
та «Парк Яуза» Алексей Ша-
пошников.

Привлекает 
всё больше гостей

 Парк привлекает всё боль-
ше посетителей. По сравнению 
с 2018 годом в прошлом году 
число гостей на обновлённых 

территориях выросло на 150 
тысяч человек в день. Ожи-
дается, что после завершения 
всех работ в «Парке Яуза» бу-
дут отдыхать до 1,5 миллиона 
москвичей ежедневно. 

Одно из новых мест при-
тяжения — спортивный кла-
стер на Юрловском проезде 
в пойме Чермянки. Кстати, 
через реку перекинули но-
вые мосты. Фактически эта 
часть парка стала связкой 
между районами, которые 
ранее разделял водоём. А по 
проложенной велодорожке 
в парк приезжают даже из 
Мытищ. В прошлом году для 
этого сделали удобный пере-
ход в районе МКАД. 

При благоустройстве со-
хранили редкие растения и 
почис тили территорию от 
сорняков. Директор Бота-
нического сада Владимир 
Упелниек на встрече обще-
ственного совета предложил 
даже обустроить у Яузы аро-
матические зоны.

Что делается 
для безопасности

Большая работа проделана 
для того, чтобы прогулки были 
не только интересными, но и 
безопасными.  

Как отметил директор ГАУ 
«Парк Яуза» Александр Сапро-
нов, в зелёных зонах оборудо-
вано более 100 постов охраны, 
работает система видеонаблю-
дения — 500 камер. На мони-
торах дежурный видит почти 
каждый уголок парка. При не-
обходимости он вызовет Рос-
гвардию либо направит к ме-
сту ЧП группу местной охра-
ны. Визитной карточкой парка 
стали также конные полицей-
ские патрули. 

Роман НЕКРАСОВ

Вдоль реки по 10 районам

На Сухонской 
проложат 

велодорожки, 
обновят 
игровые 
площадки

Весной продолжится благоустройство «Парка Яуза»

В Ярославском открылся
 новый досуговый центр

Новый спортивно-досу-
говый центр «Феникс» от-
крылся на днях в Ярослав-
ском районе. Необходи-
мость в нём назрела давно: 
в окрестностях попросту не 
было учреждения с подоб-
ными функциями.

— Теперь тут можно зани-
маться по программе «Мос-
ковское долголетие». У нас 
есть караоке, рисование по 
номерам, занятия по изуче-
нию гаджетов и суставная 
гимнастика, — рассказыва-
ет администратор «Феникса» 
Наталья Большакова. — По 

выходным проводим бесплат-
ные семейные мастер-классы 
по рукоделию, творчеству, 
семинары «Я — москвич» и 
«История спорта».

По словам Натальи Боль-
шаковой, «Феникс» открыт 
для обратной связи: посети-
тели центра могут заполнить 
анкеты и высказать пожела-
ния, какие им нужны круж-
ки и секции.

Алексей 
ТУМАНОВ

  СДЦ «Феникс»:
Ярославское ш., 22, корп. 2, 
тел. 8-915-117-6339

В СВАО 
выбрано ещё 
4 стартовых 
площадки

С е рг ей С о бя н и н 
подпи са л постанов-
ление о включении в 
программу реновации 
10 стартовых площа-
док. Они расположены 
в восьми районах че-
тырёх административ-
ных округов столицы. 
В своём телеграм-канале 
мэр отметил, что в дома, 
которые там построят, 
смогут переехать 7,5 ты-
сячи москвичей.

В СВАО выбрано две 
площадки в Марфине 
(Ботаническая ул., вл. 
37А и вл. 39), по одной — 
в Марьиной роще (Ан-
ненская ул., вл. 5, 7, 9) и 
в Останкинском районе 
(ул. Годовикова, вл. 12, 
корп. 1, 2). 

Столичный градо-
начальник напомнил, 
что первые новоселья 
по программе ренова-
ции состоялись пять лет 
назад. Сейчас идёт или 
уже закончено пересе-
ление более 107 тысяч 
человек. Город помога-
ет переехать и оформить 
документы всем, у кого 
есть такая потребность. 

Всего для возведения 
новостроек в Москве по-
добрано 575 стартовых 
площадок. Построено 
уже 237 домов, ещё 382 
— в стадии проектиро-
вания и строительства. 

Игорь МИНАЕВ

РЕНОВАЦИЯ

Хоккеисты из Южного Медведкова 
стали призёрами «Золотой шайбы»

Серебряные медали турни-
ра на призы клуба «Золотая 
шайба» завоевала команда 
«Светон» спортивно-досуго-
вого центра «Олимп» (один 
из филиалов «Кентавра»). В 
полуфинале игроки со счё-
том 5:0 разгромили хоккеис-
тов из ЮВАО, но в финале 
уступили ТиНАО – 1:3.

— Ребята играли отлич-
но, выложились по полной, 
— считает тренер «Свето-
на» Алексей Яськов. — Ти-
НАО меньше 10 голов ни-
кому не забивали. Но наш 

вратарь Матвей Пантелеев 
пропустил лишь две шай-
бы — и это, кстати, за весь 
турнир: третью нам забили в 
пустые ворота, когда мы за-
менили вратаря на полевого 
игрока. Матвей признан луч-
шим голкипером турнира. 
А ещё один наш игрок Ар-
сений Черников — лучшим 
защитником. Самыми ре-
зультативными форварда-
ми «Светона» стали Илья 
Башаев, Дмитрий Иванов и 
Владислав Стряпухин. 

Алексей ТУМАНОВИгроки команды «Светон» 
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ГБУ «СДЦ 
«Кентавр»

Планируется обновить экотропы с пешеходными мостами и смотровыми площадками

Сегодня на территории парка действуют уже четыре катка, 
один из них — на улице Бажова
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Столкнулись
 в Лианозове
Вечером 5 февраля 

водитель «Киа» не усту-
пил дорогу «Дэу» на пе-
рекрёстке Череповецкой 
и Хотьковской улиц. Про-
изошло столкновение, 
пострадал 35-летний во-
дитель «Дэу». Он сам об-
ратился в больницу с че-
репно-мозговой травмой 
и сотрясением мозга.

Упала в автобусе 
в Бибиреве

Днём 6 февраля во-
дитель автобуса ЛиАЗ 
маршрута №618 ехал по 
улице Лескова. С нача-
лом движения от оста-
новки в районе дома 19 
в салоне упала пожилая 
женщина. Скорая увезла 
её в больницу с перело-
мом шейки бедра.

Сбил ребёнка 
в Отрадном

Вечером 6 февраля 
мужчина за рулём «Ми-
цубиси» сбил девочку 8 
лет, переходившую до-
рогу в неустановлен-
ном месте, недалеко от 
дома 15 на улице Дека-
бристов. Пострадавшую 
госпитализировали с ту-
пой травмой живота. 

Попал под колёса 
в Алексеевском

8 февраля в 5 часов 
вечера водитель «Чери» 
сбил мальчика 11 лет, ко-
торый переходил дорогу 
по нерегулируемой «зе-
бре» возле дома 17 на 
улице Бориса Галушкина. 
Ребёнка увезла скорая с 
ушибом колена.

Отдел 
Госавтоинспекции 

УВД по СВАО

ДТП

Устанции метро «Пе-
тровско-Разумов-
ская» создают транс-
портно-пересадочный 

узел. Он свяжет две линии ме-
тро, МЦД- 1, МЦД -3 и город-
ские автобусы. А вместо на-
земного перехода через рель-
сы, по которому сейчас при-
ходится добираться до метро 
жителям улицы Комдива Ор-
лова, планируют сделать кры-
тый – он пройдёт над путями. 
По расчётам специалистов, в 
сутки узлом будут пользовать-
ся почти 90 тысяч пассажиров.

Для электричек 
и аэроэкспрессов

Станцию МЦД-1 с рабо-
чим названием Петровско-
Разумовская уже строят. На 
ней сделают две платформы. 
Здесь будут останавливаться 
поезда МЦД-1, пригородные 
электрички, аэроэкспрессы 
до аэропорта Шереметьево. 

Сейчас возводят первую 
платформу. Как сообщили 
в Департаменте транспорта 
г. Москвы, для неё уже смон-
тировали основание, навес. 
Строители прокладывают 
электропроводку, чтобы под-
ключить освещение и ин-
формационные табло. 

Скоро должно начаться 
строительство второй платфор-
мы и дополнительных желез-
нодорожных путей. Открыть 
станцию для поездов МЦД-1 
планируют в этом году. 

Готовят 
пересадку 
на МЦД-3 

Параллельно идут пред-
проектные работы по ре-
конструкции остановоч-
ного пункта Октябрьской 
железной дороги. Он нахо-
дится в полукилометре от 
станции метро «Петровско-

Разумовская». Для пересад-
ки нужно идти пешком либо 
проехать одну остановку на 
автобусе. Чтобы пассажи-
рам стало удобнее, остано-
вочный пункт планируют 
перенести ближе к метро. 
С участка, где он располо-
жится, уже начали убирать 
подземные коммуникации.

Сейчас на Октябрьской 
железной дороге возле ме-
тро «Петровско-Разумовская» 
четыре пути: для пригород-
ных электричек, экспрессов и 
пассажирских составов даль-

него следования достаточно. 
Но скоро здесь начнут кур-
сировать поезда МЦД-3, ко-
торый свяжет Зеленоград и 
Раменское. Поэтому строят 
дополнительные пути, что-
бы хватило для всех поездов.  

На новом остановочном 
пункте построят пассажир-
ские платформы. По стан-
дартам МЦД их оборудуют 
навесами, системой освеще-
ния, установят табло с дан-
ными о прибытии поездов.

Удобный переход 
над железкой

Для пересадки между 1-м 
и 3-м диаметрами над путя-

ми Савёловского направле-
ния Московской железной 
дороги планируют возвести 
крытый переход, который 
называют конкорсом. По 
нему можно будет выйти на 
площадь перед «Петровско-
Разумовской» и спуститься 
в метро. Также переход вы-
ведет на улицы Комдива Ор-
лова и Валаамскую. 

Рядом с ТПУ планиру-
ют сделать более удобные 
подъезды для общественно-
го транспорта. Это позволит 
жителям окрестных микро-
районов быстрее доезжать до 
«Петровско-Разумовской» 
на автобусе.

Роман НЕКРАСОВ

Каким будет ТПУ «Петровско-Разумовская»

Переходить через рельсы
больше не придётся

Открыть 
станцию 

для поездов
 МЦД-1 

планируют 
в этом году

Проектное решение: вид на будущий ТПУ со стороны улицы Комдива Орлова
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В редакцию обратились 
несколько жителей округа 
с одинаковой проблемой. 
«На остановках «Улица Де-
кабристов, дом 1» в оба на-
правления нет расписания 
автобусов. Когда его пове-
сят?» — спрашивает Анна 
Павловна из дома 22 на Ал-
туфьевском шоссе. А Люд-
мила с Анадырского пр., 47, 
корп. 1, сообщила, что на 
остановке «Минусинская 
улица» нет расписания ав-
тобуса №183.

В ГУП «Мосгортранс» 
сообщили, что актуаль-
ное расписание маршру-
тов на остановках «Улица 
Декабристов, дом 1» в оба 
направления размести-
ли: здесь проходят авто-
бусы маршрутов №23, 238, 
238к, 380, 571, 637, 803, н9 
(ночной). А расписание 
автобуса  №183  на  останов-
ке «Минусинская улица» 
(остановка располага-
ется близ домов 43-45 
на Анадырском проезде) 

разместят до 26 февраля. 
Как пояснили на пред-

приятии, задержка разме-
щения расписания связа-
на с большим объёмом ра-
бот по информированию и 
актуализации навигацион-
ных элементов.

Маргарита ИВАНОВА

  Единый транспортный 
портал: transport.mos.ru.

  Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного) 

Когда разместят расписание автобусов 
на Анадырском проезде?

В столице до конца 2024 года будет 29 транспортно-переса-
дочных узлов. К 13 прибавится ещё 16. Мэр Сергей Собянин 
сообщил, что «строительство ведётся на девяти площадках, 
а для семи готовится градостроительная документация».

Через два года в столице будет 29 ТПУ
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В 
социальных сетях 
снова появились 
сообщения, что в 
квартиры жителей 

СВАО звонят люди, пред-
ставляются специалиста-
ми газовой службы и пред-
лагают купить за большие 
деньги приборы, которые, 
как выясняется, совершен-
но никак не влияют на га-
зовую безопасность домов. 
Можно ли с первого взгля-
да отличить настоящего ра-
ботника АО «Мосгаз» от со-
трудника компании, навя-
зывающей платные услуги, 
и от мошенника, выяснял 
«ЗБ». 

Фото, печать 
и голограмма

В Москве проверять газо-
вое оборудование в кварти-
рах имеют право только со-
трудники «Мосгаза». Толь-
ко они могут оценить, на-
сколько безопасны колонки 
и плиты, надёжны трубы и 
вентили. 

По словам Татьяны Ки-
селевой, заместителя глав-
ного инженера «Мосгаза», 
отличить настоящего га-
зовщика легко даже по 
внешнему виду: специа-
лист предприятия одет в 
форменную куртку тёмно-
синего цвета с надписью 
«Мосгаз» с серебристыми 
и оранжевыми световоз-
вращающими полосками.

— Попросите сотрудни-
ка показать удостоверение. 
На документе есть фото и 
печать с фирменной голо-
граммой. Обязательно по-
смотрите, не закончился ли 

срок действия документа, 
— рекомендует Киселева. 

К тому же, по её словам, 
сотрудник газовой служ-
бы всегда приходит один. 
Если в дверь стучат не-
сколько человек, это явно 
не «Мосгаз». 

Спросите 
у Алисы 

Что ещё важно: сотрудни-
ки городской газовой служ-
бы без предупреждения не 
приходят. Местная управ-
ляющая компания в обяза-
тельном порядке развеши-
вает в подъезде объявления, 
сообщая дату и время про-
верки оборудования. 

Но любой неравнодушный 
к своему жилью хозяин может 
быть на шаг впереди, заранее 
выяснив, когда в ваш дом при-
дёт «Мосгаз». Первый способ 
— посмотреть график на сай-
те mos-gaz.ru. График на 2023 
год уже опубликован. Также 
можно узнать информацию в 

телеграм-боте @Mosgaz_Bot.
К слову, здесь даже можно 
оценить, насколько вежлив 
был проверяющий. 

Компания также обучила 
голосового помощника «Ян-
декса» Алису отвечать на во-
просы жителей. Достаточно 
подключиться к сервису, про-
изнести: «Алиса, запусти на-
вык «Мосгаза» или «Алиса, 
узнай у «Мосгаза» дату тех-
нического обслуживания». 

— После этого вас пере-
ведут в электронную при-
ёмную, где можно уточнить, 
когда пройдёт проверка га-
зового оборудования в доме, 
узнать, какие действия не-
обходимы в случае, если вы 
почувствовали запах газа, 
или как отличить слесаря от 
мошенника, — рассказыва-
ет заместитель главного ин-
женера предприятия.

Диспетчер 
знает всё

Лжегазовщики мешают 
не только жителями, но 
и самому «Мосгазу». По 
словам Киселевой, быва-
ет так: сотрудники компа-
нии пришли в дом, но во все 
квартиры попасть не смог-

ли. Или люди просто не от-
крыли, или были на работе. 

— Но проверку провес-
ти необходимо. Это же для 
безопасности людей дела-
ется. Поэтому наши спе-
циалисты идут по квар-
тирам повторно, вечером 
или в выходные, — объяс-
няет она. 

Тут-то и начинаются 
проблемы. На объявлении 
о проверке в подъезде одна 
дата, а в дверь стучат в дру-
гой день. Вполне можно за-
подозрить неладное. 

— В этом случае проверка 
тоже возможна. Нужно по-
звонить по номеру 104 или 
8-800-700-7104 и узнать, дол-
жен ли к вам сегодня прийти 
сотрудник «Мосгаза» и дей-
ствительно ли перед вами 
работник газовой службы. 
Наша диспетчерская всё зна-
ет, — говорит Киселева. 

Андрей ТОМЦЕВ

  График проверок 
на 2023 год можно 
посмотреть 
на сайте mos-gaz.ru 
в разделе «Жителям столицы»

ФОРМЕННЫЙ «МОСГАЗ»

Попросите 
сотрудника 
показать 

удостоверение 
и проверьте 

срок 
его действия 

Внешний вид настоящего газовщика отличается от липового

Пожарный шкаф 
на этаже пуст. 
Просьба устра-

нить проблему. 
Ольга,

Ярославское ш., 117 

— Наши сотрудники уком-
плектовали пожарный шкаф 
рукавами, они подключены к 
гидрантам и находятся в ра-
бочем состоянии, — сообщи-
ли в «Жилищнике».

Анастасия ФОМЕНКО

 ГБУ «Жилищник Ярославского 
района»: Ярославское ш., 120а. 
Эл. почта: Svao-Yar-Gbu@svao.
mos.ru

В доме на Ярославке 
укомплектовали 
пожарный шкаф

В подъезде на 
шестом эта-
же не горит 

свет. Днём заметила, 
что плафон светиль-
ника оплавился. Во из-
бежание пожара 
просьба срочно его за-
менить.

Елена, 
Полярная ул., 54, корп. 2

Специалисты «Жилищ-
ника» восстановили ос-
вещение во 2-м подъезде 

дома 54, корп. 2, на улице 
Полярной. 

— Неисправный све-
тильник на шестом эта-
же заменили. В настоя-
щее время он работает, — 
уточнили в управляющей 
компании.

Максим 
САФРОНОВ

 ГБУ «Жилищник» района 
Северное Медведково: 
ул. Тихомирова, 1, корп. 2. 
Эл. почта: 
zhilishnik@gbusm.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

О проблемах в сфере ЖКХ можно сообщить 
в единую диспетчерскую: (495) 539-5353

ре
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В подъезде на Полярной 
заменили светильник
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Директор группы 
офисов крупного 
сотового операто-
ра придумал спо-

соб незаконного обогаще-
ния. Но радость его была не-
долгой. О том, как поймали 
афериста, и о похожих слу-
чаях мошенничества «ЗБ» 
рассказал прокурор СВАО 
Николай Батищев. 

Обман 
заподозрил банк
— В распоряжении ди-

ректора имелись анкетные 
и паспортные данные або-
нентов сотовой компании, 
покупавших сим-карты и 
ранее оформлявших кре-
диты на гаджеты, — сооб-
щает окружной прокурор. 
— Мужчина воспользо-
вался этими сведениями. 
В офисе, который распо-
ложен в торговом центре 
в районе Ростокино, с по-
мощью специальной про-
граммы и своей служебной 
учётной записи он оформил 
заявку на кредит, подделав 
подпись клиента. 

Афера удалась. Банк за-
прос одобрил, на карту 
пришли деньги. И мошен-
ник продолжил оформлять 
кредиты на чужие фами-
лии. За месяц он исполь-
зовал паспортные данные 
восьми граждан, причём 
семь из них — женщины. 
Зло умышленник смог полу-
чить 300 тыс. рублей, обна-
личив их в ближайшем бан-
комате.

— Однако в банке запо-
дозрили обман, опросили 
восьмерых «заёмщиков», 
которые не подозревали, 
что на них оформлен кре-

дит, и сообщили в поли-
цию. Мошенник был вско-
ре задержан, — рассказал 
Николай Батищев.

Прокуратура СВАО ут-
вердила обвинительное за-
ключение и направила уго-
ловное дело в суд. Фигуран-
ту грозит до шести лет ли-
шения свободы. 

От микрозайма 
до миллионов

Такие ситуации, к сожа-
лению, не редкость. Не-
давно в ОМВД по району 
Южное Медведково обра-
тился сотрудник магази-
на электроники: мошен-
ники оформили в кредит 
бытовую технику на чу-
жое имя. Ущерб составил 
около 110 тыс. рублей. А 
житель Тайнинской ули-
цы в Лосиноостровском 
районе выявил обман сам. 
Просматривая свою кре-
дитную историю, обнару-
жил, что кто-то оформил 

на него мик розаём — 37,5 
тыс. руб лей. 

В Лианозове мошенни-
ки сыграли по-крупному. 
Они представили в банк на 
Череповецкой улице дан-
ные паспорта, заверенную 
копию справки по форме 
2-НДФЛ, копию контрак-

та о прохождении военной 
службы и даже справку из 
воинской части ни о чём не 
подозревающего гражда-
нина и оформили на него 
кредит — 8,3 млн рублей!

В данный момент по этим 
фактам мошенниче-
ства ведутся рассле-
дования, устанавли-
ваются детали, ра-
зыскиваются при-
частные. 

Держите 
документы 

под присмотром
— Если вы стали жертвой 

мошенников, сразу напи-
шите заявление в полицию 
и максимально подробно 
опишите, что удалось выяс-
нить про оформленный на 
вас заём, — советует проку-
рор СВАО. — Затем отправ-
ляйтесь в банк: подайте за-
явление о том, что кредит 
на ваше имя был оформ-
лен мошенническим пу-
тём. К заявлению прило-
жите справку из полиции 

и все документы, которые 
могут подтвердить вашу не-
причастность. Если финан-
совая организация не со-
гласится с претензией и не 
спишет задолженность, го-
товьтесь обратиться в суд.

Для получения личных 
данных аферисты прояв-
ляют изобретательность, 
но чаще всего их жертвой 
становится тот, кто оставил 
документы без присмотра. 

— О потере паспорта сле-
дует как можно скорее со-
общить в полицию, — про-
должает Николай Батищев. 
— Не оставляйте паспорт в 
залог в сервисах проката. Со-

гласно «Положению о па-
спорте гражданина» и КоАП, 
требовать документ для та-
ких случаев запрещено, за 
это штрафуют, но некоторые 
пункты проката до сих пор 
так делают. И третий момент: 
если собираетесь ввести на 
сайте личные данные, убеди-
тесь, что в адресной строке 
есть изображение закрытого 
замка. Это значит, что меж-
ду вашим браузером и сай-
том установлено защищён-
ное соединение, передавае-
мые данные зашифрованы 
и мошенники не могут по-
лучить к ним доступ.

Анна ГОНЧАРОВА

«Не оставляйте паспорт в залог»
Прокурор СВАО рассказал, 

как не стать жертвой кредитных мошенников

Ограбили 
магазин 

в Северном
Сотрудница магазина 

на Дмитровском шоссе 
увидела, как двое пар-
ней прячут под курт-
ки продукты питания. 
Она попыталась оста-
новить их, но грабите-
ли избили женщину и 
сбежали. Полицейские 
по горячим следам за-
держали подозревае-
мых — ранее судимых 
москвичей: одному 20 
лет, второму 21 год. Им 
грозит до семи лет ли-
шения свободы. 

В Отрадном 
изъяли героин
На улице Пестеля по-

лицейские задержали  
по подозрению в рас-
пространении нарко-
тиков 27-летнего муж-
чину. В ходе досмотра 
при нём был обнаружен 
свёрток с героином. За-
держанный указал на че-
тыре тайника, в которые 
успел сделать заклад-
ки. Возбуждено уголов-
ное дело, фигурант под 
стражей.

Присвоила 
выручку 

в Останкинском
Кассир магазина на 

улице Академика Ко-
ролёва, получив от по-
купателей деньги, на-
жимала на аппарате 
«отмену» и перекла-
дывала средства себе 
в карман. Ей удалось 
украсть более 3 тыс. 
рублей. Это выяви-
ла служба безопасно-
сти заведения. Остан-
кинская межрайонная 
прокуратура направила 
уголовное дело в суд.

Анна
 ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

За месяц 
аферист 
подделал 
подписи 

восьми человек

01
06

Как мне вер-
нуть свой авто-
мобиль, если че-

ловек, кому я отдал его во 
временное пользование, не 
возвращает?

Игорь, 
ул. Пестеля

  
Отвечают юристы  «Век-

тор Прайм». 
  
Бывают случаи, когда 

человек передаёт во вре-
менное пользование или 
на хранение своё имуще-
ство, например автомо-

биль, а в последующем 
тот, кто это имущество 
получил, отказывается 
его возвращать владель-
цу. В данной ситуации вам 
необходимо будет обра-

титься с иском в суд для 
истребования имущества 
из чужого незаконного 
владения и доказать, что 
вы являетесь собственни-
ком имущества. 

Как вернуть свой автомобиль?
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Старший советник юстиции Николай Батищев вступил в должность прокурора Северо-Восточно-
го административного округа столицы в конце прошлого года. До этого он с 2018 года возглавлял 
Бутырскую межрайонную прокуратуру города Москвы. В органах прокуратуры служит более 20 лет

Ан
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На минувшей неде-
ле Орхан Исмаилов 
из Бабушкинского 
района отправился 

в очередную поездку: с но-
ября прошлого года 26-лет-
ний предприниматель во-
зит гуманитарную помощь 
в зону СВО.

Попадали 
под обстрелы

— Мой друг из района 
Свиблово пошёл служить 
добровольцем. Он на свя-
зи со своим отцом: пере-
даёт ему, какая нужна по-
мощь. В одну из поездок 
вместо его отца с грузом по-
ехал я, — рассказал Орхан 
Исмаилов.

С тех пор он совершил 
уже четыре поездки. Под 
обстрел попали две ма-
шины, на которых Орхан 
и отец его друга доставля-
ли грузы.

— «Ниву» удалось почи-
нить, а «Ладу» ещё нет. Что-
бы продолжать доставлять 
гуманитарку, мы с други-
ми волонтёрами на личные 
средства купили две маши-
ны с большими багажника-
ми, — пояснил Орхан.

Ещё один автомобиль, 
приобретённый на пожерт-
вования неравнодушных 
людей, скоро загрузят со-
бранными посылками и до-
ставят бойцам для перевоз-
ки раненых.

Нужны консервы 
и термобельё

Каждая поездка Орхана 
длится несколько недель. 
Он с товарищем снимает 
жильё в Сватове, встреча-
ет грузы, которые по до-
говорённости доставляют 
другие волонтёры, и после 
сортировки везёт на пере-
довую.

— Иногда бойцы приез-
жают к нам: могут здесь по-
мыться, сменить одежду на 
новую, которую мы приво-
зим, — сообщает Исмаилов.

Личная одежда в окопах 
изнашивается очень быст-
ро, её приходится выбрасы-
вать. Поэтому всегда тре-
буются термобельё, носки, 
перчатки, балаклавы. Не 
будут лишними консер-
вы, чай, сладости (при дол-
гом нахождении на холоде 
важно употреблять высо-
кокалорийные продукты). 

Каждый груз комплектуют 
окопными свечами: их во-
лонтёры мастерят из пустых 
консервных банок и пара-
фина. А если есть заявки 
на специальное оборудо-
вание, то его приобретают 
на пожертвования.

Помогают 
беженцам

Орхан Исмаилов и его 
товарищи также собирают 
одежду, продукты и сред-
ства гигиены для бежен-
цев в приграничной зоне. 

— Это женщины с деть-
ми и старики, временно 
покинувшие освобождён-
ные территории, где пока 

небезо пасно оставаться. 
Почти все они бедствуют, 
многим не хватает еды, — 
отметил Орхан. 

По его словам, очень помо-
гает управа Бабушкинского 
района: например, при её со-
действии недавно приобрели 
инвалидную коляску для бе-
женки, которая после ране-
ния не может ходить.  

Орхан Исмаилов по на-
циональности азербайд-
жанец. Он всю жизнь про-
вёл в Москве, окончил 
МГТУ им. Баумана с от-
личием. 

— Здесь моя семья, дру-
зья, невеста. Я не могу оста-
ваться в стороне, когда моя 
страна нуждается в помо-
щи. Так нас с братом вос-

питали родители, — гово-
рит волонтёр.  

Сбор помощи продолжа-
ется. Желающие поддер-
жать наших защитников 
и жителей новых регионов 
могут обращаться по тел. 
8-925-205-5262 (Орхан) и 
8-905-732-3831 (Олег, отец 
добровольца из Свиблова).

Татьяна  ЩЕРБАКОВА

Не смог остаться в стороне
Предприниматель из Бабушкинского 
возит гуманитарные грузы в Донбасс

Женщина, 
которая 

после ранения 
не может 
ходить, 
получила 

инвалидную 
коляску

Орхан Исмаилов готовится везти посылки для наших бойцов на передовую
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Проект «Персональный помощ-
ник» для онкобольных показал хо-
рошие результаты, и город продол-
жит его реализацию. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Собянин 
в своём блоге.

«Для бережного со про вож дения 
пациентов с онкологией нами созда-
на служба персональных помощни-
ков. Помощь пациентам в Москве 
оказывают больше 80 специалистов: 
записывают на приём к врачу и ис-
следования, напоминают о визите 
и прочее», — пояснил мэр.

Сергей Собянин также добавил, 
что информация о возможности пер-
сонального сопровождения предо-

ставляется в поликлиниках при на-
правлении к врачу-онкологу. При 
согласии пациент получает карточку 
с телефоном персонального помощ-
ника, который будет сопровождать 
его на протяжении всего лечения.

«В этом и есть суть нового мос-
ковского стандарта онкопомощи: 
каждый пациент получает всю не-
обходимую помощь с момента подо-
зрения на злокачественное новооб-
разование до пожизненного наблю-
дения после проведённого лечения. 
А персональные помощники — на-
дёжное плечо на этом пути», — ре-
зюмировал мэр.

Оксана МАСТЮГИНА

Онкобольные получают в столице
персональную помощь

В Москве будут лечить рак с помощью искусственного интеллекта
Накануне Всемирно-

го дня борьбы с раком мэр 
Сергей Собянин подвёл 
итоги внедре ния нового мо-
сковского стандарта онко-
логической помощи. Бла-
годаря работе, которая на-
чалась в 2019 году, выявле-

ние рака на ранних стадиях 
в столице увеличилось до 
65%, а на нулевой стадии 
— в 3,5 раза.

Смертность в течение 
первого года после поста-
новки диагноза снизилась 
вдвое — до 13,1%.

На смену старым он ко-
дис пансерам пришли но-
вые цент ры амбулаторной 
онкологической помощи. 
Созданы многопрофиль-
ные онкоцентры с совре-
менными патоморфологи-
ческими лабораториями.

С 1 апреля 2019 года па-
циентам назначаются наи-
более эффективные таргет-
ные и иммунные препара-
ты. Они позволяют точечно 
воздействовать на опухоль и 
избегать многих побочных 
эффектов.

— Недавно мы начали 
пилотный проект по циф-
ровой трансформации па-
томорфологических ис-
следований. Врачи созда-
ют цифровые копии био-
материалов и единую базу 
гистологических изобра-

жений. В перспективе это 
позволит использовать тех-
нологии искусственно-
го интеллекта для подбо-
ра лекарственной терапии, 
— поделился мэр одним из 
прорывных достижений.

Игорь МИНАЕВ
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Состояние пациента 
помогают оценить 

специальные планшеты
Московские медики смогут оценить 

состояние пациента всего за две-три 
минуты. Это стало возможным благода-
ря специальным планшетам. При этом 
данные о состоянии пациента доступ-
ны всем врачам стационара.

У специалиста приёмного отделения 
планшет всегда под рукой. Такие «мо-
бильные рабочие места» уже есть во 
всех больницах, где оказывают кругло-
суточную экстренную помощь взрос-
лым москвичам. «Конечно, обеспечим 
ими и все флагманские центры Мо-
сквы», — написал в телеграм-канале 
Сергей Собянин.

Александр ЛУЗАНОВ



12 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   4 (811) февраль 2023ЛЮДИ И ЗВЕРИ

В 
первом номере это-
го года «ЗБ» подвёл 
итоги фотоконкур-
са «Звериные исто-

рии», победителем которого 
стала Ирина Пец из Бабуш-
кинского района со свои-
ми французскими овчарка-
ми. Выяснилось, что Ирина 
— профессиональный ин-
структор, судья по спорту и 
рабочим качествам собак с 
многолетним стажем. Мы 
решили познакомиться с 
ней поближе и попросили 
дать несколько советов тем, 
кто хочет завести питомца. 

Любовь 
с первого взгляда

О собаке Ирина мечта-
ла с детства. Бабушка про-
фессионально занималась 
восточноевропейскими ов-
чарками, и девочке пере-
далась любовь к этой по-
роде. Но её первым питом-
цем стал метис карликово-
го пинчера.

— Как-то раз мы с папой 
гуляли во дворе и увидели 
дрожащего щенка, — вспо-
минает Ирина. — Я тогда учи-
лась в 3-м классе. Мне разре-
шили забрать щенка домой, 
под мою ответственность. Я 
подошла к делу основательно 
и начала воспитывать его по 
бабушкиному «Руководству 
по служебной кинологии».

Потом она увидела фото-
графию бриара — француз-
ской овчарки — и влюбилась 
с первого взгляда. В те вре-
мена таких собак в России 
не было. Уже в конце девя-
ностых, накануне свадьбы, 
будущий муж увидел в га-
зете объявление о продаже 
щенков бриара. С тех пор с 
этой породой Ирина не рас-
ставалась.

Едва не случилось 
трагедии

Ирина Пец уже более 
20 лет профессиональный 

инструктор, за это время у 
неё накопилось множество 
историй о том, какие ошиб-
ки люди допускают при вы-
боре собаки. Одна из самых 
распространённых — покуп-
ка из симпатии к внешнему 
виду, без учёта особенностей 
породы.

— Однажды знакомая 
призналась: «Хочу кане-
корсо. Так и вижу: иду я та-
кая красивая, на каблуках, 
а рядом — большая шикар-
ная собака…» — рассказы-
вает Ирина. — Её мне уда-
лось отговорить, объяснив, 
что это очень серьёзная со-
бака, с которой необходи-
мо много заниматься. Но 
не всегда найдётся человек, 
который даст совет. Как-
то раз ко мне обратилась 
хозяйка двухлетнего дога, 

купленного из тех же сооб-
ражений. Она так и не на-
училась с ним справлять-
ся. История чуть не закон-
чилась трагично: во время 
прогулки дог дёрнулся впе-
рёд, хозяйка упала и сло-
мала руку, а собака едва не 
угодила под машину. 

Почему питомец 
агрессивен?

Покупая собаку, важно 
изучить породу. Один из 
первых вопросов: для каких 
целей её выводили? Если для 
охраны, как, например, ала-
бая и ротвейлера, а у буду-
щего хозяина нет времени, 
желания и финансовых воз-
можностей плотно заняться 
дрессировкой, то лучше та-
кого питомца не заводить. 
Но воспитывать, безуслов-

но, нужно не только круп-
ных собак. 

— У меня был случай в 
практике: привели цверг-
пинчера по кличке Марс. 
Маленький семимесячный 
пёсик был невероятно агрес-
сивным и готов был в любой 
момент броситься защищать 
себя или хозяйку. Выясни-
лось, что купили его для ре-
бёнка как игрушку и, ког-
да щенок начал огрызаться, 
передали в другую семью. В 
новой семье агрессию стали 
исправлять с помощью на-
казаний… И снова отдали 
собаку. К счастью, третья 
хозяйка поняла, что решить 
проблему помогут грамот-
ные занятия с питомцем. 

Ирина предупреждает: 
очень важно как можно 
раньше начать процесс вос-
питания щенка, ведь имен-
но в ранний период закла-
дывается его отношение к 
хозяевам и к окружающе-
му миру. Лучший возраст 
для начала занятий — три-
четыре месяца.

Елена ХАРО

C догом 
справится не каждый

Чтобы воспитать послушного 
питомца, занятия надо начать 
уже в три-четыре месяца

Инструктор по кинологическому спорту из Бабушкинского рассказала, 
как выбрать собаку подходящей породы

Ирина Пец обожает французских овчарок породы бриар 
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 П
ец 1. Здоровье (состояние слизистых, кожного 

покрова, шерсти) и кондиция: не слишком 
худой, но и не перекормленный. 

2. Прививки по возрасту, идентификация (чип 
или тату), сопроводительные документы.

3.Темперамент: флегматичному хозяину не 
подойдёт чрезмерно активный щенок.

4. Любознательность и желание общать-
ся: некоторые заводчики держат щенков 
изолированно, и им сложнее социализи-
роваться.

Но главное — что подскажет сердце. 
Вы всегда узнаете своего любимца!

На что обратить внимание 
при выборе щенка
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ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть 
интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Художественный руко-
водитель Московско-
го молодёжного теат-
ра в Бутырском райо-

не Вячеслав Спесивцев отме-
тил юбилей. Корреспондент 
«ЗБ» расспросила народного 
артиста о памятных знаком-
ствах и о планах на будущее. 

Любимов был 
очень хитёр 

— Вячеслав Семёнович, в 
начале карьеры вы доволь-
но долго работали в Театре 
на Таганке. Каким вам за-
помнился Юрий Любимов?

— Юрия Петровича можно 
сравнить с машиной без тор-
мозов и окон. Вместе с тем он 
был невероятно хитёр. Когда 
он сдавал спектакль «Гамлет» 
тогдашнему министру куль-
туры Екатерине Фурцевой, 
которая ненавидела Люби-
мова, он вышел на сцену и 
сказал: «Текст — Шекспира, 
подтекст — мой». Я был и ак-
тёром, и помощником Люби-
мова, ставил в его спектаклях 
пантомимы. Когда я заявил, 
что ухожу, потому что хочу 
открыть свой театр, он был в 
растерянности: «Да ты пред-
ставляешь, что такое в Со-
ветском Союзе открыть театр 
новый? Куда ты пойдёшь?» Я 
ответил, что во Дворец пио-
неров. Помочь набрать де-
тей в театральную студию в 
Текс тильщиках я попросил 
друзей. Сейчас и представить 
не могу, чтобы по классам 
ходили актёры такого уров-

ня, как Высоцкий, Хмель-
ницкий, Золотухин, Бортник.

— Вам доводилось 
играть с Высоцким?

— Да, в «Гамлете» я играл 
Марцелла. Как-то Высоцкий 
мне предложил: «Слав, после 
спектакля выпьем?» Я отне-
кивался, но всё-таки поехали 
в ресторан Дома актёра. Перед 
входом в ресторан я сделал по-
следнюю попытку: «Может, 
не будем сегодня пить?» А он: 
«Знаешь что? Ещё не печень. 
Идём». За это можно было по-
лучить нагоняй от Любимова. 
Как-то Володя звонит Юрию 

Петровичу и говорит, что не 
придёт на спектакль, потому 
что он в Магадане. «Вчера  за-
шёл в Дом актёра, а там гуля-
ют военные лётчики. Они меня 
узнали и утянули за свой стол, 
— оправдывался Высоцкий. — 
Они  спросили, где бы я хотел 
побывать. Я  ни с того ни с сего 
говорю: «Хочу в Магадан».

Немцу досталось 
от Товстоногова
— Вы говорили, что 

были знакомы с Георгием 
Товстоноговым…

— Георгий Александро-
вич, 33 года возглавлявший 
БДТ (Большой драматический 
театр в Санкт-Петербурге. — 
Ред.), был совершенно удиви-
тельным мужиком. Мне уда-
валось с ним пообщаться во 
время театральных экскур-
сий, в заграничных  поездках. 

Как-то во время творческой 
командировки в Германию 
мы решили отметить юби-
лей одного из членов нашей 
группы. В гостинице для нас 
накрыли шикарный стол. За 
многое платил Товстоногов. 
Стали рассаживаться, и вдруг 
Георгий Александрович под-
бегает к хозяину, хватает его 
за грудки и начинает трясти. 
Товстоногов, знавший немец-
кий язык, объяснил: «Этому 
мерзавцу надо было голову 

оторвать! Он своему помощ-
нику рассказывал, что, когда 
был в гестапо, пытал русских». 

Как перестал 
заикаться

Сергей Михалков
— Кого ещё вспоминае-

те с особым чувством?
— Сергея Владимировича 

Михалкова. Как-то попро-
сил его рассказать о Сталине. 
Он вспомнил случай: «Я всю 
жизнь заикался. Вдруг меня 
ночью вызывает Сталин. Спус-
каюсь, у подъезда уже ждёт «во-
ронок», там сидит композитор 
Александров. В Кремле нас 
проводят в большой кабинет, 
тихо открывается дверь, входит 
Сталин  и говорит мне: «Това-
рищ поэт, вам большая честь 
оказана: нужно сочинить гимн 
Советского Союза. Вот компо-
зитор Александров, ваш друг. 
Будете сочинять?» Я пытаюсь 
ответить: «То-то-то-товарищ 
Сталин…» И тут он произно-
сит: «Товарищ Михалков, за-
чем заикаешься? Не заикайся 
больше». И я после его слов 
больше не заикался».

Дружил 
с академиком 
Флёровым

— Но вы ведь дружили 
не только с деятелями 
искусства?

— Конечно, например, я 
дружил с одним из крупней-
ших ядерных физиков XX века 
академиком Георгием  Нико-
лаевичем Флёровым. Он как-
то сказал, что выпускников 
физических факультетов ву-
зов, которых набирают в ла-
бораторию, он бы сначала от-
давал мне в студию. «Ты мог 
бы с ними с нуля решить одну 
важнейшую проблему — куль-
турное обучение», — объяс-
нил Флёров. 

— Над чем-то сейчас 
работаете?

— Вычитываю свою книгу 
«Театр будущего», скоро пред-
ставлю её. В юности я думал, 
что, когда человеку 80 лет, не-
понятно, для чего он  живёт. 
Умирать пора. (Смеётся.) А 
ко мне только сейчас пришёл 
вкус к жизни. 

Ирина 
КОЛПАКОВА

Вячеслав Спесивцев: 
Как я с Высоцким 

идти в ресторан не хотел

Для спектаклей 
на Таганке

часто ставил 
пантомимы
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Московский молодёжный те-
атр открылся на улице Руставе-
ли в 1987 году. Сегодня в его ре-
пертуаре более 60 постановок 
и масса проектов. Например, 
«Классика в классе», «Сказки 
народов мира», «Библия для де-
тей». Здесь проходят Всероссий-
ский фестиваль искусств вос-

питательных колоний «Амни-
стия души» и конкурс народ-
ной песни «Оптинская весна». 
А ещё действуют бесплатные 
театральные студии для ребят 
от 6 до 18 лет. 

За верность призванию ре-
жиссёра и педагога Вячеслава 
Спесивцева во время праздно-

вания его юбилея поблагодарил 
префект СВАО Алексей Беляев:

— Несмотря на трудности, вы, 
Вячеслав Семёнович, сумели со-
брать вокруг себя единомыш-
ленников и, самое главное, мо-
лодёжь. Мы очень гордимся, что 
у нас есть такой театр.

Ирина КОЛПАКОВА

 «Гордимся, что у нас есть такой театр»

Худрук Молодёжного театра на улице Руставели в день своего 80-летия 
поделился воспоминаниями о знаменитых коллегах 

Вячеслав Спесивцев (в центре) среди актёров и зрителей после спектакля
на сцене Театра-студии киноактёра при «Мосфильме». 3 марта 1988 года
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На ВДНХ 
расскажут 

о метеоритах
18 фев-

раля в 16.00 
в павильо-
не №34 со-
стоится лек-
ция «Челя-
бинский метеорит. 10 лет 
спустя». Интересные факты 
расскажет научный сотруд-
ник ИПМ им. Келдыша РАН, 
первооткрыватель комет и 
астероидов Леонид Еленин. 
Вход свободный, желательна 
регистрация на сайте znanie.
vdnh.ru.

Пьеса-детектив 
в Алексеевском

19 фев-
р а л я  в 
14.00 в ДК 
«Содруже-
ство» (Риж-
ский пр., 9) 
покажут спектакль «Лю-
бящие женщины». Это де-
тективная история по мо-
тивам пьесы Робера Тома, 
в которой каждая из безо-
бидных на первый взгляд 
героинь скрывает какую-то 
тайну. Посещение бесплат-
ное, 16+. Для регистрации 
на событие перейдите по 
QR-коду. 

Выставка картин 
на Аргуновской
В библиотеке-медиацен-

тре №67 (Аргуновская, 14, 
стр. 2) с 18 февраля по 18 
марта будет открыта вы-
ставка художницы Ольги 
Бавыкиной «Что мы при-
возим из путешествий». 
Посетители смогут поде-
литься впечатлениями от 
поездок, сделав рисунок 
на холсте. Вход свобод-
ный. Тел. (495) 602-1622.

Ирина ЛЬВОВА

АФИШАВ Марфине после ре-
конструкции вновь 
открылся для посе-
тителей единствен-

ный в России Музей крип-
тографии. Коллекция шиф-
ровальной техники разных 
эпох дополнилась новыми 
мультимедийными инстал-
ляциями. О некоторых лю-
бопытных экспонатах «ЗБ» 
рассказал научный сотруд-
ник музея Александр Дюль-
денко.

Экстренный 
телеграф

Когда-то техника, пока-
занная в музее, представля-
ла собой государственную 
тайну. Например, шифро-
вальная машина «Фиалка» 
(М-125), изобретённая в 
СССР после Второй миро-
вой войны, или легендарная 
немецкая «Энигма». Сегод-
ня посетители могут ознако-
миться не только с ними, но 
и сами попробовать обме-
няться зашифрованными 
посланиями с помощью двух 
терминалов в разных кон-
цах помещения. Так устрое-
на инсталляция горячей ли-
нии Москва—Вашингтон.  

— Это копия телеграфно-
го аппарата и шифровально-
го устройства, которое было 
создано после Карибского 
кризиса для экстренной свя-
зи между руководителями 
СССР и США, — рассказы-
вает Александр Дюльден-
ко. — В июне 1963 года сто-
роны подписали меморан-
дум о взаимопонимании. 
Он предусматривал орга-
низацию связи по маршру-
ту Вашингтон — Лондон —
Копенгаген — Стокгольм — 
Хельсинки — Москва. В том 
же году американцы отпра-
вили по ней первую пробную 
фразу: «Быстрая бурая лиса 
перепрыгнула через спи-
ну ленивой собаки». Это 

не просто набор слов: если 
переведёте на английский 
язык, увидите, что здесь со-
держатся все буквы англий-
ского алфавита. 

Кассета 
с азбукой Морзе
По словам Александра, во 

второй половине ХХ века ра-
диотехника стала надёжнее 
и меньше по размеру. Мини-
атюрные карманные коди-
ровщики и передатчики ча-
сто маскировали под личные 

вещи, например ручку или 
фонарик. Передать с их по-
мощью информацию мож-
но было буквально на бегу. 

— А этот так называе-
мый пакетный кодиров-
щик в основном исполь-
зовали дома. Прибор пе-
реводил текстовые сооб-

щения в символы азбуки 
Морзе и записывал их на 
специальную кассету. При 
этом знать азбуку Морзе 
было не обязательно. Всё 
делалось автоматически, 
— объясняет Дюльденко. — 
Агенту оставалось вставить 
кассету в передатчик и пе-

реслать сообщение. Кстати, 
скорость была очень высо-
кой — около 300 слов в ми-
нуту. Благодаря этому сеан-
сы связи длились не более 
минуты и засечь передат-
чик было крайне сложно. 

Шифр 
 племени навахо
В музее много тайных две-

рец и окошек. Александр 
Дюльденко советует их обя-
зательно открывать, ведь под 
ними много интересного.  

— Например, у стенда о 
шифровальщиках из ин-
дейского племени нава-
хо есть окошко с нарисо-
ванной железной рыбой и 
надписью «беш-ло». По-
ворачиваем дверцу и ви-
дим перевод: подводная 
лодка. Птичка «да-хе-тих-
хи» обозначает самолёт-ис-
требитель. Индейцы это-
го племени в годы Второй 
мировой войны служили 
в американской армии ра-
дистами-шифровальщика-
ми. Но у многих терминов, 
с которыми им приходи-
лось работать, не было эк-
вивалента в их родном язы-
ке. Поэтому при разработке 
шифра и было создано око-
ло 450 оригинальных обо-
значений.   

Ирина ЛЬВОВА

  Музей криптографии: 
Ботаническая ул., 25, стр. 4. 
График работы и информацию 
о билетах смотрите на сайте 
cryptography-museum.ru

Что скрывает 
железная рыба
В Музее криптографии появились новые экспонаты

Гости могут 
сами попробовать обменяться 
закодированными посланиями

В Лужниках отметили 
100-летие московского спорта

Зимний фестиваль, посвя-
щённый 100-летию москов-
ского спорта, состоялся  в 
Лужниках. Площадку посе-
тили свыше 15 тысяч человек. 

Фестиваль проходил под 
эгидой Москомспорта. Го-
сти праздника смогли по-
участвовать в мастер-классах 
по конькобежному спорту, 
кёрлингу, лыжной эстафе-
те, сноубордингу, фигурно-
му катанию, хоккею. 

Одним из центральных со-
бытий стала лыжная эстафе-
та с участием звёзд и люби-
телей. В ней отлично проя-
вили себя спортсмены Мо-
сковской академии лыжных 
гонок и биатлона, одно из 

отделений которой находит-
ся в СВАО.

Также состоялся забег на 5 
км, собравший более тысячи 
спортсменов разного уровня 
подготовки. Заодно провели 
и конкурс маскарадного ко-
стюма: креативные участни-
ки забега оделись в стиле лю-
бимых персонажей — от Ро-
зовой пантеры до пиратов. 

К фестивалю присоедини-
лись знаменитые олимпий-
цы: лыжники Александр Лег-
ков и Максим Вылегжанин, 
сноубордист Вик Уайлд, фи-
гуристка Алина Загитова, 
хоккеист Андрей Николи-
шин и многие другие.

Галина ПОГОДИНА

Педагогический шахматный союз приглашает на турниры
Уже 19 лет в России про-

ходят турниры Педагоги-
ческого шахматного сою-
за (ПШС). Недавно один 
из них был в торгово-раз-
влекательном комплексе 
«Европолис Ростокино».

— В столице наши тур-
ниры проходят каждую не-
делю, большая часть — в 
торговых центрах, — рас-

сказал директор турни-
ров ПШС Антон Черняк. 
— Также мы проводим тур-
ниры в музеях. Уже были в 
Палеонтологическом и Зо-
ологическом, в Музее По-
беды. В этом году плани-
руется провести несколь-
ко турниров в павильонах 
ВДНХ.

На всех турнирах шах-

матистам засчитывается 
национальный рейтинг 
ФШР и международный 
рейтинг ФИДЕ. Также раз 
в месяц проводятся сорев-
нования с разрядными 
нормами, зарегистриро-
ванные в календаре Ми-
нистерства спорта РФ.

На турниры приглашают 
шахматистов старше трёх 

лет любого уровня подго-
товки. Участие может быть 
бесплатным или по всту-
пительному взносу, мини-
мальный — 300 рублей. 

Посмотреть расписание, 
регламент, а также зареги-
стрироваться для участия 
можно на сайте пшс.рф.

Мария 
ГОРБУНОВА

Школьников ждут на нескучные уроки
В музеях, библиотеках и 

культурных центрах Мо-
сквы проходят нескуч-
ные уроки для школьни-
ков. «Уже несколько лет в 

Москве работают образо-
вательные проекты «Учеб-
ный день в музее» и «Учеб-
ный день в библиотеке», — 
написал Сергей Собянин 

в своём телеграм-канале.
Занятия проходят в му-

зее-усадьбе «Кусково», в 
Доме русского зарубежья 
им. Александра Солже-

ницына, в «Царицыно» и 
даже в Московском зоо-
парке. Всего в городе бо-
лее 140 площадок.

Алексей ТУМАНОВ

Часть экспозиции посвящена современности. Например, эта инсталляция познакомит 
с некоторыми способами защиты личных данных в Интернете
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На прошлой неделе читательница «ЗБ» 
из Ярославского района пожаловалась, 
что ей досаждают автовладельцы, которые 
регулярно паркуют свои машины на газо-
не. Мы решили поинтересоваться у жите-
лей округа, сталкиваются ли они с подоб-
ной проблемой. 

В опросах на сайте газеты и в телеграм-ка-
нале приняли участие более 160 человек. Ока-

залось, что 29% респондентов тоже часто бо-
рются с нарушителями правил парковки ря-
дом со своим домом. Почти столько же — 28% 
— ответили, что припаркованные на тротуаре 
или газоне машины встречались им редко, по-
тому назвать это проблемой сложно. Большин-
ство же отметили: в их дворе все паркуются 
правильно. Так ответили 43% опрошенных. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

В Москве закрепилась традиция устраивать фотовыставки 
под открытым небом на бульварах и в парках. На днях 

в округе как раз представили новую экспозицию: 
на Юрловском проезде, в пойме Чермянки, можно 

посмотреть работы  известного российского фотохудожника, 
путешественника и автора книг Ивана Дементиевского.

Наш следующий вопрос: 
А вас привлекают фотовыставки в парках?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Заснеженный газон — 
не место для парковки
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Рута 
Дружелюбная собака, возраст 

10 лет. Станет хорошим компань-
оном для человека, ведущего раз-
меренный образ жизни. Сможет 
ужиться с другими животными. 
Ей нравится гулять, не прочь по-
плескаться в водоёме. Рост в хол-
ке 50 см. 

 Куратор: 8-909-646-2486, Елена.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Котя
Добрый, спокойный, очень об-

щительный кот, 3,5 года. Пред-
почитает мягкий корм, любит 
спать в обустроенном месте с 
тёплым одеялом, приучен к лот-
ку. Привит, кастрирован. 

 Опекун: 8-926-653-6243, Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Пряник 

Красивый, умный, по-
слушный пёс. Ему около 
года, весит 24 кг, в холке 
достигает 60 см. Привит, 
кастрирован, обработан от 
паразитов. Пристраивается 
по договору ответственно-
го содержания. 

 Опекун: 8-903-145-2721, 
Оксана.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

  Очень, благодаря им прогулки интереснее.
  Когда как — зависит от темы выставки.
  Редко обращаю на них внимание.ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Девятиклассница Соня из 
Алексеевского района при-
слала фотографию своего 
дедушки Владимира Алек-
сеевича Беляева. Ему 76 
лет, он до сих пор упраж-
няется со штангой, посещая 
спортзал три раза в неделю. 
Снимок сделан на одной из 
тренировок. 

Внучка поделилась гор-
достью за дедушку: когда 
ему было 72 года, он вы-
играл в своей возрастной 
категории чемпионат мира 
по жиму штанги лёжа, взяв 
вес 110 кг. По словам Сони, 
чемпионат проводила Фе-
дерация пауэрлифтинга — 
WPF России.

«Во время чемпионата я 
сильно переживала за де-
душку. Каждую минуту спра-
шивала результаты у мамы, 
— признаётся Соня. — Ког-
да узнала, что он выиграл, 
я прыгала от счастья. Вся 
семья радовалась победе». 

Всего у Владимира Алек-
сеевича пять золотых меда-
лей за успехи в пауэрлиф-
тинге. 

— Ещё он играет в на-
стольный теннис в центре 
московского долголетия 
«Алексеевский». Дедушка 

также сдал нормативы ГТО 
для людей 70 лет и старше 
и награждён золотым зна-
ком 11-й ступени.

Кстати, читателям-старо-
жилам герой нашего фото-
конкурса может быть зна-

ком. По профессии Влади-
мир Беляев юрист, в 2004 
году он вёл в «Звёздном 
бульваре» тематическую 
колонку. 

Ксения 
ФИРСОВА 

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которой 
является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как вы под-
держиваете себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД
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По горизонтали: Амбразура. 
Мат. Протокол. Заступ. Офсайд. 
Астролог. Обряд. Рогожа. Набег. 
Жар. Секрет. Сейм. Соти. Тмин. 
Онагр. Пакость.

По вертикали: Проворство. 
Стрекоза. Днестр. Запруда. 
Атом. Тип. Затрещина. Астра. 
Рог. Смог. Макет. Ложе. Уро-
жай. Тулуп. Гармонь.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

«Мой дедушка — 
штангист!»

Оля нарисовала папу с тор-
чащими из головы цветочка-
ми. Мама спрашивает:

— А цветочки зачем?
— А это чтобы папа любо-

вался.

Увидела девушку с розовы-
ми волосами и спрашивает:

— Мам, а что, с розовыми 
волосами тоже рождаются?

— Пап, пойдём поиграем. 
Ты будешь папа, а я малыш-
ка. Я буду плакать.

— Мам, а почему таблетки 
пьют? Они же не вода!

Рассказывает сказку:
— Жила-была на свете 

Алёнушка ,  и  звали  её 
Машенька. 

— Чем сегодня зани-
мались в детском саду? 
— интересуется  мама .

— Играли в дочки-матери.
— Ты была мамой?
— Нет. Кошкой.

«Жила-была Алёнушка, 
и звали её Машенька»

Оля, от 3 до 5 лет
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